
 

会長 鈴木泰光 君 

皆さん昨日は、ウナギを食

べられたでしょうか？ 

7月 24日は土用の丑でして、

わたくしは自宅で白焼きを煮

たうなぎを食べました。 

土用の丑の日に、ウナギを

食べる習慣は諸説ありますけ

ど、讃岐国出身の平賀源内が

発案によるものだという説があります。源内は「商売

がうまくいかないうなぎ屋（知り合いのうなぎ屋）が、

夏にウナギを何とか売るために源内に相談したところ、

「本日丑の日」と書いて店先に貼ることを進めたとこ

ろ、するとそのうなぎ屋は大変繁盛したようです。」 

その後も、ほかのうなぎ屋もそれをまねるように、土

用の丑の日にうなぎを食べる習慣が定着したそうです。

実際うなぎにはビタミン A・B群が豊富含まれてるため、

夏バテ、食欲減退防止の効果が期待できるとされてい

るが、前述のとうり、栄養価の高い食品であふれる現

代においてはあまり効果は期待できないとされる。そ

もそも、ウナギの旬は冬眠そなえて身に養分を蓄える

から晩秋から初冬にかけての時期であり、夏は味が落

ちるとされている。 

ここで、ウナギの生産量の日本一はというと、 

1位 鹿児島県 7,057ｔ 

2位 愛知県  4,315ｔ 

3位 宮崎県  2,856ｔ 

4位 静岡県  1,536ｔ 

となっております。 

ここで、どうして西尾市一色町でウナギ養殖が発展

したのかといいますと以外にも伊勢湾台風であったそ

うです。伊勢湾台風、すなわち昭和 34年（1959年）

の台風 15号は、伊勢湾、三河湾周辺の被害が甚大だっ

たが、人と家屋以外にも低湿地の水田に壊滅的な打撃

を及ぼした。一色町も、そうした地域の人地であり、

これを機に町は水田事業からウナギ養殖へ基幹産業の

転換をすすめる。たまたま近くに、古くからの養殖先

進地があったことが、それをおもいつかせ、また手本

にもなったのであろうと思います。 

台風を機に基幹産業を転換するにあたって、浜松を

参考にウナギ養殖にのりだしたことが、今の一色町の

地位を築いたわけです。 

 

 

 

              

親睦委員長 久米健史 君 

鈴木泰光君 笠井先生お久しぶりです。月に一度くら 

いは例会に出席をお願いします。笠井先 

生宅の飲み会はいつしてくれるでしょう

か？楽しみに待ってます。 

牧野美恵君 年間方針発表の皆様よろしくお願いしま 

す。 

鳥居萬里君 クラブフォーラムお三方よろしくお願い 

致します。毎日暑いですね。体調管理が 

大事ですね。 

神谷 林君 早川君、田中君、正康君、卓話楽しみに 

聞かせてもらいます。 

神谷正康君 本日少し卓話します。 

早川比呂太君 本日は方針発表させていただきます。 

池田榮三君 本日の卓話よろしくお願いします。 

田中三千雄君 よろしくお願いします。 

尾﨑三枝子君 暑いですね… 

藤井知明君 暑いです。夏バテには気を付けましょう。 

久米健史君 毎日暑いので、熱中症に気をつけてくだ

さい。 

        １１件 １７，０００円 

  

 

 

『年間方針発表』 職業奉仕委員会 早川比呂太 君 

 

今年度、職業奉仕委員会委

員長を拝命しました。ロー

タリー全ての活動の根本

となるのが、会員一人一人

が担っている職業です。こ

の職業があるお陰で奉仕

活動にも携わることがで

きます。この職業にとって

一番大切となる「4 つのテスト」は毎月 1 回皆さんで

唱和していきたいと思います。また、職場訪問もどの

ような形になるかは分かりませんが、行いたい行事の

一つであります。職場訪問と親睦活動委員会の行事を

一緒に行うことも検討したいと思います。 

 

 

 

『年間方針発表』 国際奉仕/R 財団米山委員会 田中三千雄君 

 

国際奉仕委員会 

少人数の我々のクラブで可能な限り出来ることで国際

奉仕に協力していくことを考えます。 

・国際大会への参加（カナダ） 

・姉妹クラブとの交流（サンリアンドロＲＣ） 

・地区が行う国際事業への協力 ＲＦＦ等 

 

第２９３７回 例会 令和 6年 7月 25日（木） 

 出 席 委 員 会 委 員 長 早川 比呂太 

 会 員 総 数 １９名 

 本 日 の 出席者（免除者） １４名（２名） 

本 日 の 出 席 率 ８２．３％ 

今週のスマイル 

本 日 の 卓 話 

会 長 あ い さ つ 



 

ロータリー財団/米山委員会 

ロータリー財団の知識を高め、会員の方々には有意義

な寄付を行って頂きたいと思います。一人当たりロー

タリー財団に 100 ドル、米山記念奨学会に 4,000 円、

ポリオプラスに 30ドルをご理解お願いします。 

またこれ以外も下記を目標にさせて頂きます。 

 ・ポールハリスフェロー 1名 

 ・ベネファクター    1名 

 ・米山功労者      1名 

 

 米山記念奨学委員会としましては今年も奨学生を受

け入れております。 

ベトナムのレ ゴック シュアン クインさんです。彼女

で 4 人目の受け入れとなります。和やかな雰囲気とな

っておりクラブの活性につながっています。 

 

 

 

『年間方針発表』青少年交換委員会 神谷正康 君 

 

青少年の成長、育成に努力、

活動している２つの団体

で、創立以来かかわりのあ

るボーイスカウト西尾第

10団と、愛知県立一色高

校和太鼓部に助成金を渡

します。 

 地区 RYLA委員会に田中

三千雄君が出向しているので、RYLAセミナーにぜひ若

者を参加させたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   【 福長 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今 週 の 献 立 


